
Protokoll der jährlichen Mitgliederversammlung
des KDE e.V. 2015
Beginn um 10:15 Uhr, Universität La Coruña, Spanien
Protokollführer: Andreas Cord-Landwehr

TOP 1: Begrüßung
Die Vorsitzende Lydia Pintscher begrüßt die Anwesenden zur diesjährigen Mitgliederversammlung des 
KDE e.V.

• Es sind 53 Personen anwesend, diese vertreten über Stimmdelegation 90 Stimmen.
• Die Ordnungsmäßigkeit der Einladung wird festgestellt.
• Andreas Cord-Landwehr stellt sich als Protokollführer zur Verfügung
• Vishesh Handa, Ingo Klöcker und Scarlett Clark erklären sich bereit die Stimmauszählungen 

der kommenden Abstimmungen durchzuführen.

TOP 2: Wahl des Versammlungsleiters
Frederik Gladhorn stellt sich zur Verfügung und wird von der Versammlung als Versammlungseiter 
bestimmt.

TOP 3: Bericht des Vorstands
TOP 3.1: Bericht über die Aktivitäten des Vereins
Lydia Pintscher berichtet über folgende Themen:

• Änderungen im Vorstand, 21 neue aktive Mitglieder
• Partnerschaften mit anderen Vereinigungen und Unternehmen
• Angestellte
• Konferenzen und Sprints
• Fundraising
• Quarterly Reports
• FLA
• Evolving KDE

TOP 3.2: Bericht des Finanzers
Vorstellung des Finanzberichtes durch die Finanzerin Marta Rybczynska per Video.

TOP 3.3: Bericht der Rechnungsprüfer
Vorstellung des Berichts der Rechnungsprüfer John Layt und Dario Freddi. Die Rechnungsprüfer 
empfehlen in ihrem Bericht die Entlastung des Vorstandes.

TOP 3.4: Entlastung des Vorstandes
(Feststellung der Anwesenheit: 52 Mitglieder sind anwesend und vertreten insgesamt 89 Stimmen)
Es wird die Entlastung des Vorstandes beantragt. Abstimmung über die Entlastung:
Der Vorstand wird bei 10 Enthaltungen ohne Gegenstimme entlastet.
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TOP 4: Berichte der Vertreter der KDE e.V. Arbeitsgruppen
TOP 4.1: Bericht der Vertreter der KDE Free Qt Foundation:

• Gunnar Schmidt stellt den Bericht von Olaf Schmidt-Wischhöfer vor.
• Frederik Gladhorn präsentiert eine Stellungnahme der Qt Company.

TOP 4.2: Bericht der Marketing Working Group
Es liegt kein Bericht vor. Cornelius Schumacher beantragt die Working Group aufzulösen. Valorie 
Zimmermann unterstützt diesen Antrag.
Abstimmung über den Antrag: Bei 34 Enthaltungen und ohne Gegenstimme wurde der Antrag 
angenommen und die Marketing Working Group hiermit aufgelöst.

TOP 4.3: Bericht der System Administration Working Group
Víctor Blázquez stellt den Bericht der Arbeitsgruppe vor.

TOP 4.4: Bericht der Community Working Group
Valorie Zimmerman stellt den Bericht der Arbeitsgruppe vor.

TOP 4.5: Bericht der Financial Working Group
Cornelius Schumacher stellt den Bericht der Arbeitsgruppe vor.

TOP 4.6: Bericht zu Evolving KDE
Lydia Pintscher stellt die Ergebnisse der Umfrage vor.

(Pause von 13:40 Uhr bis 15:26 Uhr)

Die Versammlung nimmt den Bericht zu „Evolving KDE“ zustimmend zur Kenntnis und unterstützt 
den weiteren Prozess.

TOP 5: Wahl in den Vorstand
Es ist eine Position neu zu besetzen. Es stellen sich folgende Bewerber zur Wahl:

• Yash Shah
• Sandro Andrade
• Helio Castro

Nach einer Aussprache über die Bewerber erfolgt gemäß Satzung eine geheime Wahl.
Der Tagesordnungspunkt wird bis zum Ende der Stimmauszählung ausgesetzt.

TOP 6: Wahl der KDE Vertreter in der KDE Free Qt Foundation
Es sind zwei offene Positionen neu zu besetzen. Sebastian Kügler beantragt eine Abstimmung über die 
von Olaf Schmidt-Wischhöfer in seinem Bericht zur KDE Free Qt Foundation vorgeschlagenen 
Änderungen. Bei 6 Enthaltungen stimmt die Versammlung ohne Gegenstimme den vorgeschlagenen 
Änderungen zu.
Abstimmung über die Wiederwahl der bisherigen Vertreter Martin Konold und Olaf Schmidt-
Wischhöfer: Bei einer Enthaltung und ohne Gegenstimme werden beide bisherigen Mitglieder 
wiedergewählt.

TOP 7: Wahl der Rechnungsprüfer
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Zur Wahl stehen Ingo Klöcker und John Layt.
Ergebnis der Abstimmung über die Rechnungsprüfer: Bei drei Enthaltungen und ohne Gegenstimme 
werden die beiden Kandidaten einstimmig als Rechnungsprüfer gewählt.

TOP 8: Wahl der Vertreter in die KDE League
Es werden folgende Personen vorgeschlagen:

• Jeremy Whiting
• Jeff Mitchell
• Sebastian Kügler
• Cornelius Schumacher
• Alex Spehr
• Martin Konold
• Andreas Pour

Nach kurzer Aussprache über das weitere Vorgehen der KDE League erfolgt die Abstimmung. Es wird 
sich auf folgendes Wahlverfahren geeinigt: Jedes stimmberechtigte Mitglied (inkl. Delegationen) 
besitzt bis zu 6 Stimmen. Die 6 Personen mit den meisten Stimmen gelten als gewählt.
Der Tagesordnungspunkt wird bis zum Ende der Stimmauszählung ausgesetzt.

Fortsetzung von TOP 6:
Verkündung des Abstimmungsergebnisses:

• Enthaltungen: 3
• Helio Castro: 15
• Yash Shah: 34
• Sandro Andrade: 38

Damit wurde Sandro Andrade in den Vorstand gewählt. Sandro Andrade erklärt die Wahl anzunehmen.

TOP 9: Verschiedenes
• Es wird diskutiert, ob eine Festlegung der endgültigen Tagesordnung bereits zwei Wochen vor 

der Mitgliederversammlung sinnvoll wäre. Es wird breite Zustimmung geäußert, dass darauf 
hingewirkt werden soll, möglichst früh eine endgültige Tagesordnung zu haben. Eine 
entsprechende Satzungsänderung wird jedoch kritisch gesehen.

• Der Vorstand und der Versammlungsleiter werden auf Vereinskosten zum Essen eingeladen.
• Cornelius Schuhmacher berichtet vom Ergebnis der Arbeitsgruppe zur Einstellung eines 

Executive Directors.
• Diskussion um weiteres Vorgehen bezüglich Fundraising und den Einsatz von CiviCRM.

Fortsetzung von TOP 8:
Bekanntgabe des Abstimmungsergebnisses:

• Jeremy Whiting: 59
• Jeff Mitchell: 66
• Sebastian Kügler: 65
• Cornelius Schumacher: 69
• Alex Spehr: 40
• Martin Konold: 44
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• Andreas Pour: 50
Abgegebene Stimmzettel: 86. Damit wurden Jeremy Whiting, Jeff Mitchell, Sebastian Kügler, 
Cornelius Schumacher, Martin Konold und Andreas Pour gewählt.

Ende: 17:30 Uhr

Verfasst am: 24. Juli 2015

durch: Andreas Cord-Landwehr

für die Richtigkeit: Frederik Gladhorn
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